

PROTECCIÓN
TOTAL PARA
SUS CULTIVOS

 **proquimur**

 **AGROMEDIOS**
INFORMACIÓN PARA DECIDIR



Suplemento de 12 páginas - Montevideo - Uruguay

Febrero 2024

AGRICULTURA 2024

Sistemas de precisión

La estrategia para diversificar y planificar ante las transformaciones estructurales del negocio



Debate

La discusión sobre cómo asumir los cambios, que son cada vez más frecuentes y acentuados



Control

Hay condiciones predisponentes al ataque de plagas, las claves para prevenir y curar



Mercados

Aprovechar “rebotes” de los precios con coberturas y evitar llegar a la cosecha sin resguardos

**PRÉSTAMOS CON GARANTÍA
SIGA SIN COSTO**

Aprovechá vos también y solicitálo hasta el **31 de marzo** con muchos beneficios.

*Sujeto a aprobación crediticia. Válido para sectores comprendidos en la declaración de emergencia agropecuaria.



**SIGAMOS
CRECIENDO**

Informate más
en brou.com.uy



**BANCO
REPÚBLICA**
NUESTRO BANCO PAÍS

Pablo Sánchez, presidente de Fucrea

La estrategia regional CREA para enfrentar el cambio

EMPRESARIOS CREA DE LA REGIÓN EXPRESARON SU VISIÓN SOBRE LOS DESAFÍOS DE LOS AGRONEGOCIOS

El primer Encuentro Regional CREA, llevado a cabo en Maldonado durante Agro en Punta, planteó propuestas desafiantes para los productores en un contexto de incertidumbre, con una amplia participación que incluyó representantes de Paraguay, Brasil, Argentina y Bolivia. Durante las visitas a los campos, se destacó el sistema productivo, que se integra con la interacción en Punta del Este como centro de atracción. Esto fortalece el vínculo interinstitucional en un momento de cambios significativos tanto en el país como en el mundo, afirmó Pablo Sánchez, presidente de FUCREA.

Uno de los cambios más relevantes viene impulsado por la Inteligencia Artificial, que demanda una disposición para aprender y adaptarse a los grandes cambios sin resistencia, con el objetivo de facilitar las tareas agrícolas. Esto implica una necesidad de formación, aprendizaje y colaboración con expertos en el tema.

El presidente de FUCREA enfatizó la importancia de formular las preguntas correctas y de identificar con claridad los problemas, en la herramienta de la Inteligencia Artificial. En este encuentro, se amplió la perspectiva de las perso-



nas frente a los cambios, fomentando la expectativa de explorar, soñar y adoptar una actitud positiva ante las transformaciones, que cada vez son más disruptivas.

En este contexto, es crucial activar los "superpoderes" para adaptarse a la nueva realidad. Esto implica motivar los intereses personales, identificar los problemas y proyectar los desafíos de manera disfrutable.

El desarrollo tanto de las empresas como de las personas implica rescatar valores como la confianza y la honestidad para promover el crecimiento individual y colectivo. El líder de CREA destacó las grandes fortalezas nacionales del país, pero también reconoció la importancia de la autocrítica y la mejora

continua. Es esencial estar bien posicionados en cuanto a sustentabilidad, capacitación y calidad de vida, lo que genera una visión optimista sobre el futuro.

Sin embargo, también se reconoce que habrá desafíos y errores en el proceso de transformación, para lo cual es fundamental contar con la experiencia de grupos que puedan actuar como amortiguadores.

El encuentro de Agro en Punta se desarrolló por primera vez desde el pasado 31 de enero en el Centro de Convenciones de Maldonado, donde además del foro de las organizaciones CREA se celebró un encuentro de Ganadería Regenerativa y las ventas de ganado virtuales de Pantalla Uruguay y Plaza Rural.

El clima marca contrastes cada vez más acentuados

Las condiciones de estrés calórico predominaron en las semanas pasadas, lo que repercutió en diferentes niveles de acuerdo con la zona en el estado de cultivos de verano y en los ganados de carne y leche, dijo la investigadora de Clima y Agua de INIA Guadalupe Tiscornia. Se manejaron un conjunto de medidas, en el objetivo de tener en cuenta el suministro de sombra y agua en los rodeos de carne y leche y en el caso de la agricultura, la visita frecuente de las plantaciones para el seguimiento de la sanidad y la protección

de cultivos y la nutrición foliar. Los técnicos afirmaron que se procura tener en consideración zonas asociadas al Oeste del país, donde se dieron riesgos de emergencia, en particular para el ganado de leche, con indicadores que permite combinar temperatura humedad, radiación solar y velocidad del viento. El efecto de la situación genera un impacto en el sector pecuario, con riesgos de muerte y provocado una disminución en los volúmenes de kilos por hectárea en las plantaciones, agregó la especialista a partir de la

labor de la Unidad INIA Gras. En la segunda quincena disminuyen los niveles de riesgo, en virtud que se está en la etapa final de la corriente de El Niño con lluvias concentradas en primavera e inicio de verano, un efecto que se advirtió en diciembre en el Norte. En adelante, el Instituto de Clima y Sociedad de la Universidad de Columbia de Estados Unidos muestra probabilidad de 40% de precipitaciones en la región Oeste estén debajo de lo normal y sin tendencia en el resto del país.

OPINIÓN

Luces rojas del negocio agrícola



Especial para Agricultura 2024, escribe Leonardo Bolla*

La zafra agrícola 2024/25 se enfrenta, calculadora en mano, con una relativa mejora en el panorama climático, pero que plantea realidades productivas diversas a lo largo y ancho del país y en el plano de la región. Se trata de cambios, en algunos casos significativos, que le suman un mayor grado de inestabilidad a la producción, en virtud de la situación de los cultivos, el clima y los mercados externos. Dentro de esta complejidad, la situación está definida por una paulatina recuperación de los resultados de la cosecha pasada de trigo y cebada, que se manifestó en los volúmenes más que en calidad. Sin embargo, en lo que respecta a las siembras de verano, hubo problemas de implantación vinculados con las precipitaciones que llevaron a siembras tardías de soja y un corrimiento hacia las áreas de maíz.

Con calculadora en mano, planificación agronómica y diversificación de los cultivos, se trata de apuntalar este panorama extremadamente dinámico de la oferta y la demanda, donde las relaciones están en constante cambio. Con estas propuestas al alcance de la mano, se suma la necesidad de ampliar tecnología, manejo y apoyo técnico que permita hacer frente a las complejas situaciones productivas, tendencias y factores políticos y monetarios.

Con un escenario de menores precios y mayor rendimiento equilibrio para los productos agrícolas, en particular, el ciclo se plantea como desafiante para la soja, que enfrentó problemas de siembras por las condiciones de lluvias y retrasos significativos en la implantación. A lo cual, por si fuera poco, se sumó la situación provocada por la ola de calor, que se instaló en febrero, demorando las lluvias y provocando un ajuste en las proyecciones de rendimientos por hectárea de los cultivos. Con márgenes reducidos, el panorama de verano y las perspectivas para invierno plantean la necesidad de un enfoque integral del sistema y más que nunca apostar a la diversificación de las opciones.

* Director de Agromedios

Asegurá los montes con un seguro de **BUENA MADERA**

Seguros Forestales **BSE**

- ✔ Mantenete asegurado contra daños provocados por incendios, asegurando desde montes recién implantados hasta montes adultos.
- ✔ También cubre madera apeada y apilada contra incendios.
 - ✔ Por un costo adicional accesible cubrí riesgos:
 - Daños físicos causados por vientos mayores a 80 km/h.
 - Gastos para remover los árboles dañados por incendios o vientos.
 - Gastos variables de extinción de incendios.
 - Daños maliciosos.

Más información con tu asesor de confianza, en bse.com.uy
o con nuestro Departamento Agronómico al 1998 interno 6110

AgroBSE

Junto al agro, siempre.

Salvador Ferrer, presidente de BROU

El crédito tiene espacio para crecer de la mano de la inversión

SE ENFATIZA EN LA EXPANSIÓN DEL CRÉDITO, PROYECTANDO SEGUIR CON LÍNEAS ESTRATÉGICAS PARA EL PRESENTE AÑO, ALINEADAS MÁS ALLÁ DEL CALENDARIO ELECTORAL

Especial para Soja 2023,
escribe Francisco Ferrer

Convencidos que el crédito es una palanca para el desarrollo y que existe un amplio espacio para expandirlo en favor del fomento de la actividad y la inversión, el presidente del Banco República (BROU), Salvador Ferrer, destacó los resultados alcanzados por la institución durante el 2023.

En este sentido, informó que se alcanzó un récord histórico de ganancias con más de US\$ 600 millones como resultado final, este éxito se traduce en una distribución de dividendos a rentas generales. Se estima una contribución en el orden de los US\$ 2500 millones en cinco años, lo que refleja el compromiso del banco en brindar soluciones a personas, familias y empresas, además de realizar un significativo aporte al Estado.

En línea con este enfoque, se enfatiza en la expansión del crédito, proyectando seguir con líneas es-

tratégicas para el presente año, alineadas más allá del calendario electoral, poniendo el foco en los objetivos del organismo. Se busca generar condiciones competitivas en el mercado y tasas atractivas, liderando con mecanismos que permitan ofrecer a los clientes las mejores condiciones para sus proyectos.

Como parte de esta estrategia, se ofrece una oferta competitiva en el crédito social del banco, permitiendo otorgar servicios financieros en las mejores condiciones a una mayor cantidad de personas. Además de las tarjetas de crédito y otros instrumentos financieros, el BROU cumple un papel de banco de desarrollo, apoyando a sectores y empresas que enfrentan dificultades, con una amplia presencia territorial que abarca más de 130 sucursales y cajeros automáticos en 20 pequeñas localidades.

Se está trabajando en soluciones de pago digitales, incluyendo modalidades de transferencias instantáneas los siete días de la semana, las cuales,



para montos menores a dos mil pesos, no tienen costo, impulsando así la inclusión financiera en el 2024.

En cuanto a los indicadores, Ferrer señaló que en el 2023 se registró un deterioro leve con un moderado incremento de la morosidad, especialmente en el sector productivo, afectado por la sequía. Sin embargo, se observa una recuperación y perspectivas favorables en este aspecto, con una economía en crecimiento, aumento de la masa salarial y mejoras en el empleo.

La demanda de créditos se man-



tiene sólida, impulsada principalmente por proyectos de infraestructura como puertos, aeropuertos y otras iniciativas. Ferrer destacó también la importancia del sector agropecuario, señalando su potencial para el crecimiento del crédito en relación con el Producto Bruto Interno.

En conclusión, el Banco República continúa comprometido con su rol de facilitador financiero, buscando ofrecer soluciones innovadoras y competitivas para impulsar el desarrollo económico y social del país.

El exportador líder en productos diversos de la industria química

La empresa Proquimur ha sido reconocida como el mayor exportador en el rubro de productos diversos de la industria química, específicamente en herbicidas, fungicidas e insecticidas, tanto a nivel local como regional, afirmó Antonio Bazzino, director de la firma.

Bazzino señaló que este logro es el resultado del esfuerzo, compromiso y trabajo de muchos años, enfocados en alcanzar objetivos y proyectar un crecimiento sostenido de la compañía.

Donde se enfatiza en la trayectoria de más de diez años desarrollando mercados regionales como Argentina, Bolivia y Paraguay, y recientemente ha concretado su primer embarque a Ecuador en febrero, con expectativas de expandirse también a Brasil una vez que se

obten gan los permisos necesarios. Los principales productos de Proquimur abarcan una línea completa de químicos, con un aumento significativo en el rubro de herbicidas en Argentina, aprovechando las ventajas de su planta industrial. En Ecuador, Colombia y Perú, la empresa está experimentando un fuerte desarrollo en el sector de los cultivos intensivos, impulsado por la demanda de productos de alta calidad para exportación de flores y frutas a Estados Unidos y Europa.

Bazzino destacó que estos mercados son altamente competitivos y abiertos, y que Proquimur busca agregar valor a su oferta para destacarse en ellos.

Durante el año pasado, los representantes de Proquimur acompañaron al presidente Lacalle en una



misión a China, donde establecieron contactos con proveedores y presentaron a Uruguay como un país con oportunidades comerciales, contribuyendo así a consolidar relaciones entre dichas naciones. A pesar de las dificultades iniciales debido a altos stocks y efectos de la sequía en 2023, Proquimur logró cumplir con las expectativas



durante el año pasado, con una zafra de invierno y verano exitosa, lo que refleja una recuperación en el sector agrícola.

La visión es enfrentar los desafíos en los próximos meses del año, respondiendo con calidad, tiempo y eficiencia a las demandas de los productores en un entorno agrícola en constante cambio.

Mercados

Las oscilaciones de precios dejan espacio al rebote

APROVECHAR ESTAS TENDENCIAS PERMITE LA POSIBILIDAD DE HACER COBERTURAS PARA EVITAR LLEGAR A LA COSECHA SIN DICHOS RESGUARDOS

Los precios de los principales productos agrícolas se aproximaron en las últimas semanas a los promedios históricos, pero dentro de un mercado global altamente sensible, al tiempo que comenzaron a darse “rebotes” en los valores que representan una oportunidad para el agricultor. Así lo afirmó el director de la Compañía General del Término y asesor de Agronegocios del Plata (ADP), Carlos Sánchez Negrete, al describir que en las primeras semanas del año se observaron fuertes sacudones en el contexto del mercado internacional, con una caída pronunciada en los valores. En condiciones normales, la oferta sudamericana de soja es abundante y gravita en las cotizaciones de los principales pro-



ductos, a pesar de los recortes que días atrás establecieron los informes de febrero del USDA y Conab. Los precios disminuyeron, pero se encuentran dentro del rango de los valores históricos, con una cosecha brasileña menor de lo previsto, con algunas visiones de mayor pesimismo en el resultado de la zafra en el

país norteño, informó el consultor. De todas formas, afirmó que se calcula que la producción, con la oferta sudamericana, arroja un volumen superior a los doscientos millones de toneladas, en el orden de 15 millones por arriba de la campaña anterior. Los fundamentos van en disminución a medida que se aproxima la trilla, con un Chicago bajo pero con cotizaciones que se distancian de las referencias en los últimos años, donde se identificaron sequías importantes y ajustados stocks norteamericanos. Sin grandes factores de corto plazo que cambien esta perspectiva, el analista de mercados dijo que, en el caso del maíz, se presta atención a la producción brasileña, donde en el forrajero se dieron

ajustes en sus precios. Finalmente, sostuvo que en el caso del trigo los valores tienden a afirmarse de manera significativa y hacia adelante el escenario internacional es tenso, con operaciones movidas en la plaza global. El asesor recomendó prestar atención a los rebotes de precios como oportunidad de cobertura, debido a la volatilidad de los mercados externos, añadió. Las coberturas de recompra de los fondos otorgan la oportunidad de contar con mayores cotizaciones, por lo que aconsejó atender los rebotes que en la Bolsa de Chicago, “entre diez y quince dólares, permiten aprovechar posiciones para evitar quedarse con todo el producto al momento de la cosecha”.

Nuestros tractores ofrecen versatilidad en todas las potencias,
listos para enfrentar los desafíos del campo.

ENTREGA INMEDIATA



CORPORACION DE MAQUINARIA

Próxima cosecha

El arroz tiene músculo para expandir su área

EL CEREAL SE MANTIENE DENTRO DE LOS MAYORES RENDIMIENTOS HISTÓRICOS EN KILOS POR HECTÁREA, EN TRES AÑOS SE LOGRA RÉCORD TRAS RÉCORD, IMPULSANDO EL TANDEM CON LA OLEAGINOSA

El sector arrocero se mantiene dentro de los mayores rendimientos históricos en kilos por hectárea, en tres años se logra récord tras récord, a partir del manejo, el aporte de variedades seleccionadas y una suma de factores para la constante evolución de resultados, afirmó el vicepresidente de la Asociación de Cultivadores de Arroz, Guillermo O'Brien.

Esto ha permitido salvar al agricultor de las dificultades de sus empresas frente a un costo en el orden de los US\$ 2.200 por hectárea. Afirmó que el retorno es fundamental para asegurar la ecuación del negocio, a partir de 9.400 kilos por hectárea del ciclo anterior, agregó.

En esta zafra, se resalta la salida de India del mercado internacional, lo que representa en el orden de 40% de la oferta, mientras que en la región se proyecta menor producción frente al ciclo anterior.

En el Mercosur también hay menos kilos, por lo que la cosecha promete interesantes valores, cuando se alcanzaron máximos en el orden



Sinergia y mano con mano entre ambos rubros

de los US\$ 700 por tonelada en los últimos negocios. En la actualidad, el mercado se presenta sin operaciones y a la espera de la llegada del ingreso de la próxima producción. En este contexto, el productor dijo que es necesario ser cauteloso ya que la oferta de India puede retornar en cualquier momento, con la estimación para las próximas zafas de un horizonte saludable. “En el arroz inciden las decisiones políticas y los problemas climáticos ya que se trata de un alimento básico de muchos países que son protegidos e impulsados a la compra por los gobiernos”, puntualizó. El complejo sectorial local proyecta condiciones para crecer en

el orden de 15 mil a 20 mil hectáreas en adelante, pero en la región hay movimientos en los países vecinos, con proyecciones de expansión, lo que plantea el manejo prudente del negocio.

La zafra local transcurre con una caída en el orden de diez mil hectáreas en la siembra, por motivo de la falta de agua en las reservas que incidió en la menor implantación. El directivo dijo que la siembra que estaba prevista como complicada en octubre por los pronósticos de excesivas lluvias, permitió instalar 80% en el momento óptimo en dicho mes y luego los cultivos en noviembre y diciembre tuvieron un desarrollo aceptable.

Las condiciones posteriores aseguraron riego y luminosidad, sin proyectar un récord en la próxima cosecha pero “si resultados mejor de lo estimado en virtud de los riesgos que estaban planteados por la posibilidad de un exceso de precipitaciones”.

La capacidad instalada de los productores permitió responder rápido en las plantaciones del cereal, de forma de lograr la mayor luminosidad en enero y febrero, comenzando en los próximos días con la trilla. El 8 de marzo está prevista la apertura formal, que se cumplirá en pueblo del Barro, en el establecimiento del productor de Tacua-rembó Ernesto Aguirre.

La producción del futuro está en En Bio 2024 en Córdoba

El Campus de la Universidad Nacional de Villa María en Córdoba es el punto de encuentro para la siembra de más de 60 parcelas de soja y maíz tratadas con productos biológicos, junto con las parcelas de alfalfa ya sembradas. La Consultora Agronómica está a cargo de la siembra y manejo de las parcelas, mientras que las diferentes empresas expositoras realizarán ensayos para evaluar los tratamientos a lo largo del año. Además de los ensayos, la feria agrícola Bio ofrece talleres, charlas magistrales y espacios de muestra estática con stands de empresas e intercambio sobre el manejo de cultivos extensivos con productos biológicos y su lugar en el



sistema productivo actual. Las discusiones en la feria tratan temas como el rol del agrónomo en la recomendación y aplicación de productos biológicos, el registro y control de calidad de dichos productos, las responsabilidades

en áreas periurbanas, la oferta educativa relacionada con microbiología y producción biológica, y los beneficios de la matriculación y la legislación en este campo. Las charlas abordan enfoques sobre la microbiología y la conser-

vación productiva del suelo, la inoculación biológica, el manejo de la alfalfa con productos biológicos, nuevas investigaciones y desarrollos biotecnológicos, y el biocontrol de plagas y enfermedades. Además, de discutir el papel de los productos biológicos en cultivos como la soja y el maíz, así como las perspectivas y proyecciones del mercado de productos biológicos en Argentina y América Latina.

Entre las empresas que presentan sus propuestas en el hall comercial se encuentran: Corteva, UPL, Fragaria, Biotrop, Savena Fitofarmacéutica, Microvidas, Aminochem, Indigo, Ceres Demeter, Biofilm, Summabio y Compo Expert.

Tendencias

Expoactiva mostrará la recuperación del campo tras la emergencia agropecuaria



LA MUESTRA QUE IMPULSA LA RURAL DE SORIANO SERÁ ENTRE EL 12 Y EL 16 DE MARZO EN EL PREDIO DE LA GREMIAL CERCA DE MERCEDES, EN SORIANO

Los buenos cultivos y semilleros lucen en el predio de la Expoactiva 2024 a pocas semanas de la apertura del acontecimiento, lo que dará una zafra agrícola satisfactoria para comenzar a compensar el impacto desfavorable del 2023 por la sequía. En los cultivos de invierno, los rendimientos fueron dispares pero en general satisfactorios, dijo el directivo de la Asociación Rural

de Soriano, Ignacio Riet, quien advirtió un camino promisorio en la evolución de las plantaciones de cultivos de verano. La situación en cuanto a las lluvias permitió establecer condiciones desde buenas a muy buenas en su estado, dentro de un suelo de perfil superior que asegura los mayores resultados en esta zona del litoral. Esto se advierte en las forrajeras

y en los cultivos, donde hay una excelente respuesta por parte de las firmas participantes, ya que las empresas realizan una apuesta constante a la muestra con la exposición de las diferentes especies, para evaluar los lotes y sus características. En esta oportunidad, hay una enorme expectativa en cuanto a la participación de maquinaria, con una muestra completa en el

área estática donde el campo quiere superar la página dura del año pasado, agregó.

Las empresas construyen locales de mayor tamaño, iluminación y estructura para generar las mejores condiciones de intercambio y de encuentro entre todos los protagonistas, por lo que en la tarde, durante cada día de la Expoactiva, se sumarán propuestas distendidas en el marco social con espectáculos y movidas cara a cara. Al mismo tiempo, el directivo enfatizó en el crecimiento del predio en la superficie destinada a la actividad para que cada empresa realice las demostraciones, lo que abarca los sistemas de riego en diferentes modalidades.

El predio luce verde a diferencia de la edición anterior cuando impactó la emergencia agropecuaria, lo que fue un momento duro pero en esta edición la situación es diferente en el espíritu de los expositores y en el entorno de la exposición.

En este sentido, se confirmó la realización de la ronda con los pre candidatos a la presidente de la República, quienes dispondrán de las mismas condiciones para exponer sus propuestas a partir de las propuestas de la entidad organizadora.

Cómo ayuda la nutrición foliar en los momentos “faltos” del ciclo

Especial para Agricultura 2024,
 Escribe Francisco Ferrer

La nutrición de los cultivos agrícolas en verano, fue planteada por parte de Agroenfoco en el marco de la actividad de la primera edición de Agro en Punta, donde se generó un intercambio relacionado a la nutrición y genética aplicadas en la agricultura. El balance nutricional, a partir de análisis foliares permite identificar el equilibrio de los diferentes nutrientes, para intervenir en los estratos correspondientes en forma tal de corregir las situaciones faltantes, puntualizó el gerente Comercial, Fabían Artigue. Se trata de herramientas para atender con diferentes productos y herramientas en las chacras, de forma de aportar los nutrientes más “faltos” en cada caso y en las diferentes etapas del ciclo.



El técnico dijo que frente el estado actual de situación se destaca la necesidad de emplear los bioestimulantes, de forma de compensar el gasto energético adicional de las plantas. Así se proporcionan las condiciones para el mayor rendimiento, atendiendo las medidas para elevar los resultados productivos, de acuerdo con los síntomas y análisis foliares en cada caso.

Al tiempo que se promueven los líquidos aplicados al suelo, se realiza un tratamiento sin toxicidad para corregir en potasio, zinc y boro en los planos de macronutrientes y los microelementos, de acuerdo con el perfil y características de la chacra. De esta forma, con pequeñas cantidades es factible atender una mejora que permite generar diferencias de hasta mil kilos en maíz con dos-

cientos gramos de micronutrientes, lo que hace una formidable relación costo y beneficio que se basa en el diagnóstico. Con una ecuación en favor de cinco o seis veces la inversión, sostuvo el profesional, sobre la base de la aplicación de acuerdo a las necesidades con una amplia batería de soluciones.

La empresa Agroenfoco participa en la plataforma de IBF agrogocios, lo que permitió realizar una presentación conjunta de las empresas del grupo con sinergias dentro del intercambio técnico entre las diferentes compañías, lo que plantea oportunidades para formular las recomendaciones técnicas pertinentes en casa caso. La falta de lluvias a lo largo del primer tramo de febrero determina en este momento de la zafra, limitantes para el desarrollo de las plantaciones, por lo que se propone elevar los diferentes nutrientes para capturar los resultados proyectados.

Federico Bellenda, Gerente de Procampo

El maíz captura su enorme potencial

SE VATICINA LA POSIBILIDAD DE UN SALDO EXPORTABLE SOBRE LA BASE DE LAS 220 MIL HECTÁREAS IMPLANTADAS

Especial para Agricultura 2024,
Escribe Magdalena Echandy

Los cultivos de maíz relevados por los equipos técnicos Procampo y KWS presentan rendimientos alentadores en el inicio de los picados con destino a silos y se asegura una cosecha que estará por arriba de los siete mil kilos por hectárea.

Los operadores de exportación, proyectan una trilla de volumen de maíz y soja con un saldo favorable en lo que respecta a rendimientos, por lo que se procura ajustar la operativa y los servicios de transporte y post cosecha frente a dichas condiciones.

En el caso de aplicación de riego, el gerente de Procampo Federico Bellenda, reconoció resultados superiores, lo que en conjunto en la zafra vaticina la



posibilidad de un saldo exportable sobre la base de las 220 mil hectáreas implantadas, donde cada vez más el clima resulta "muy demandante lo que lleva a controlar y monitorear las plantaciones".

Agregó que con vistas a la zafra de forrajeras, la empresa propone una amplia paleta en lo que res-

pecta a avena, raygras, festucas, alfalfas y dactylis, lo que incrementa las consultadas con vistas a las siembras de praderas y verdeos, afirmó el técnico.

La demanda se encuentra firme, con un mercado local abastecido de semillas, luego de tres períodos complejos por la falta de precipitaciones, pero en general se

dispone de los materiales adecuados para atender las diferentes necesidades del productor.

Con respecto a los valores de las semillas forrajeras, afirmó que en algunas especies pueden darse incrementos en los precios, pero dentro de una plaza abastecida que procura impulsar la expansión productiva ganadera y lechera.

La empresa Procampo, de la mano del grupo IBF Negocios se lanza a la zafra venidera tras la operación efectuada en octubre del año pasado, con la adquisición de parte del paquete accionario de la semillerista, manteniendo la dirección de la firma sus directores Felipe González Badano y Germán Verdier, los socios fundadores hace más de tres décadas.

En la actualidad, la plataforma IBF gestiona más de una decena de empresas en el mercado local, entre las cuales se enfatiza en el avance en el rubro de los agronegocios a nivel de diferentes segmentos.

La plataforma promueve "la posibilidad de formar parte de alternativas de inversión atractivas, para generar ingresos y crecimiento del capital a través de rentabilidad líquida recibida de forma periódica y pronosticable", informó en su web.

CREATIVIDAD

27° EDICION
EXPOACTIVA
NACIONAL

Organizacion@expoactiva.com.uy

099 415 007

12 al 16 MARZO 2024

PARA SER
RENTABLE Y SUSTENTABLE

Apoyan: **SORIANO** (Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca)
UruguayNatural (Ministerio de Turismo)

ORGANIZA:

ARS ASOCIACION RURAL DE SORIANO

SPONSORS OFICIALES

